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 : د/ ىانى محمد عمىالمشرف المشارك
 بالصحافة المتخصصة لمشئون الخبرية ةالتغطيى ف الفاعمة الشخصيات تقديم أطر: الرسالة عنوان
 الجامعات طلابى لد الشخصيات ليذه الذىنية بالصورة وعلاقتيا اليومية المصرية

ى تقديم الشخصيات الرئيسية فأطر رصد وتحميل وتفسير تمثل اليدف الرئيسى فى  :الدراسة ممخص
يا بالصورة الذىنية ليذه الشخصيات التغطية الخبرية لمشئون المتخصصة بالصحافة المصرية اليومية وعلاقت

مستخدمة وظفت الدراسة نظرية تحميل الإطار الإعلامى. وىى دراسة وصفية تفسيرية ات. ى طلاب الجامعلد
. بالاعتماد عمى أداتى تحميل القوى الفاعمة وتحميل المضمون لتطبيقيم عمى عينة لمنيج المسح الإعلامى

ون الخارجية فى ئتائج الدراسة الاستطلاعية: صفحتى الرياضة والشالدراسة التحميمية التى ضمت وفقًا لن
، وأداة صحيفة الاستبيان 2102إلى ديسمبر  2102صحيفتى الأىرام والمصرى اليوم خلال الفترة من يناير 

 ( طالب من جامعتى القاىرة وحموان.411لتطبيقيا عمى عينة الدراسة الميدانية المتمثمة فى )
الدراسة بالرياضة عن الشئون الخارجية؛ خاصة صحيفة المصرى اليوم.  اصحيفت اىتمت :وتوصمت إلى

فى  اوالتغطية المكثفة فى صحيفتى الدراسة لم يقابميا اختلاف كيفى فى التغطية. فنجد أن الصحيفتين اتفقت
شخصيات فاعمة ىتمام بإبراز معالجة التغطية من حيث التركيز عمى موضوعات محددة ومن حيث الا

. حتى أن التباين ما بين التغطية وتصورات المبحوثين اتسم بالمحدودية وىو ما الشخصياتطير ىذه وتأ
الفاعمة فى التغطية الخبرية وبين تصورات المبحوثين عن  الشخصياتيتضح معو وجود علاقة بين تأطير 

لعالم أو أخبار ، وذلك عمى الرغم من أن الصحف الورقية كوسيمة لمتابعة سواء أخبار االشخصياتىذه 
 الرياضة جاءت فى الترتيب الثالث لدى المبحوثين.

الدراسة فيما يخص: حجم المنشور عن الدول، حجم المنشور عن رياضة كرة القدم،  ا* تحيزت صحيفت
 حجم المنشور عن الأىمى والزمالك، حجم التمثيل النوعى لمشخصيات الفاعمة الخارجية والرياضية. 

 
 –الصحافة المتخصصة  –الأطر  –أخبار العالم  –الشئون الخارجية  –الرياضة  :ةالمفتاحي الكممات

 الشخصيات الفاعمة.
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Thesis summary:The study aimed to monitor, analyze and interpret the 
frames of main characters in the news coverage of the specialized issues in the 
Egyptian daily press and its relation to the mental image of these Active 
characters among university students.This will be through analytical study using 
news frame theory and survey media method depending on the actors analysis, 
content analysis and questionnaire tools. These were applied on pages of Sports 
and foreign affairs in the newspapers of Al-Ahram and AL Masry AL Youm during 
2017 and applied to (400) Student from the Universities of Cairo and Helwan.  

found that :Newspapers interest in sports more than foreign affairs, especially 
Al-Masry Al-Youm. Intensive coverage in the two study newspapers was not 
matched by qualitative differences in coverage. The two newspapers agreed to 
address coverage in terms of: Focusing on specific topics and interest in 
highlighting characters and framing them. Even, The difference between the 
coverage and the perceptions of the respondents was limited. So, It is clear that 
there is a relationship between framing the characters in the news coverage and 
the perceptions of the respondents about them. Despite, the fact that newspapers 
as a means of tracking whether world news or sports news came in third place 
among respondents. *The study newspapers were biased with regard to: the 
amount of coverage published about countries, football sport, Ahli and Zamalek 
team, and gender representation of foreign and sports Active characters. 
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